



Communiqué de presse

Paris, le 14/12/2023

## **Lancement de la Milktech L'innovation pour répondre aux défis de décarbonation et d'attractivité des industriels laitiers privés**

**La Fédération nationale de l'industrie laitière (FNIL) annonce aujourd'hui le lancement de la MilkTech, premier écosystème d'innovation au service des défis de décarbonation et d'attractivité des entreprises privées de la transformation laitière. À cette occasion, la FNIL remet le prix de l'innovation dans l'industrie laitière et le prix coup de cœur du jury aux startups Coldep et Thrasos.**

### **L'écosystème MilkTech en tant que catalyseur d'idées**

Pensé comme une véritable plateforme entre l'univers des start-up et celui des industriels laitiers, l'écosystème MilkTech est une opportunité unique pour les faire dialoguer et travailler ensemble pour répondre à des enjeux environnementaux et des défis sociétaux de plus en plus prégnants.

Accélérateur d'échange, de disruption et d'innovation, il permettra de faire bénéficier les uns et les autres de l'agilité des startups d'une part, et de la force de frappe, la dimension patrimoniale et l'ancrage territorial des entreprises laitières privées d'autre part.

En plus d'être un environnement d'émergence d'idées novatrices, l'écosystème MilkTech travaille au déploiement de technologies de rupture à grande échelle pour répondre aux défis de transition agroécologique et d'attractivité des métiers, tout en renforçant la compétitivité industrielle de la France.

### **Prix de l'innovation dans l'industrie laitière, première pierre de l'édifice MilkTech**

À l'occasion de la Journée mondiale du lait, la FNIL a lancé le 1<sup>er</sup> juin 2023 à Station F le premier prix de l'innovation dans l'industrie laitière. Il a permis d'identifier des projets novateurs en amont du lancement de l'écosystème MilkTech, avec des candidatures de start-up portant sur des enjeux en lien avec la transition écologique : emballages durables, traitement des eaux, gestion de l'eau, processus industriels, etc...

C'est sur la base de critères exigeants et d'un jury composé de dirigeants de Vaubernier, de Bel, de Lactalis, de Savencia, de Danone, de la Sill, ainsi que de personnalités du monde économique, que la FNIL dévoile aujourd'hui les start-up gagnantes du prix de l'innovation et du coup de cœur du jury.

Le prix de l'innovation a été décerné à Coldep. La technologie unique de cette start-up basée dans l'Hérault utilise un procédé breveté basé sur l'injection d'air comprimé dans un circuit d'eau fermé sous vide. La formation de microbulles d'air capture virus, bactéries et particules en suspension pour les transporter vers la surface où elles sont collectées. D'abord adoptée dans l'aquaculture, la technologie a été adaptée en 2022 au secteur du traitement des eaux

dans l'agroalimentaire, notamment pour traiter et recycler les effluents issus des process industriels, un enjeu clé à l'heure du changement climatique et de la sobriété hydrique.

Le coup de cœur du jury a été remis à Thrasos, start-up basée en Ile-et-Vilaine, qui propose un outil de gestion de la sécurité des aliments. Il permet de gérer et d'optimiser les opérations de biosécurité en procédant à une analyse de l'ensemble des paramètres impactants et en délivrant un programme de nettoyage adapté et optimisé, permettant ainsi d'anticiper les contaminations et de contrôler le risque de rappels produits liés aux nettoyages.

Première pierre de l'édifice MilkTech, ce prix a été pensé pour développer plus significativement et dans la durée des synergies entre des startups et les adhérents de la FNIL, pour accélérer le déploiement de technologies de rupture à échelle industrielle et répondre aux défis de transition tout en renforçant la compétitivité industrielle de la France.

### **La MilkTech mise en orbite en 2024**

La MilkTech réunira dès le premier trimestre 2024 à l'occasion du Salon de l'agriculture une large palette de start-up autour de dirigeants d'industries laitières, du grand groupe à la PME. Opérant dans plusieurs disciplines en lien avec les problématiques de décarbonation et d'attractivité, ces start-up auront ainsi l'occasion de confronter leurs idées (et de convaincre) des chefs d'entreprises de la force de leurs innovations et de leur capacité à répondre aux grands défis de demain.

Un hackathon sera également organisé au quatrième trimestre 2024. L'attractivité des métiers, véritable enjeu stratégique pour les industriels laitiers, sera le thème de ce premier hackathon qui rassemblera tout ce que l'écosystème compte de start-up innovantes pour penser les solutions de demain en matière de savoir-faire et de diversité des métiers. Les conditions d'organisation et de participation à ce hackathon seront détaillées dans une communication dédiée à venir.

François-Xavier Huard, président de la FNIL, déclare : *« La marche à gravir dans les prochaines années en matière de transition agroécologique et d'attractivité de la filière est très importante. Nous avons la conviction à la FNIL que c'est par l'innovation que seront relevés ces défis. C'est en ce sens que nous portons l'écosystème MilkTech, véritable passerelle entre le monde des start-up et celui des industriels laitiers privés pour déployer rapidement et à échelle industrielle les idées les plus innovantes. Le prix de l'innovation de l'industrie laitière lancé à Station F en juin en est la première illustration. »*. Et d'ajouter : *« Je félicite Coldep et Thrasos qui ont remporté le prix de l'innovation dans l'industrie laitière et le coup de cœur du jury. Nous avons apprécié la grande qualité des candidatures et la délibération fut très serrée ! »*

Sébastien Latz, directeur général de Coldep, startup lauréate du prix de l'innovation dans l'industrie laitière, déclare : *« Nous sommes très heureux d'avoir été primé par un jury composé de grands noms de la filière laitière et du monde économique. Cette expérience a permis à Coldep de créer et de renforcer le lien avec l'industrie laitière et agroalimentaire qui, nous le savons, a un véritable enjeu autour de la réutilisation de l'eau. »*

Mahieddine Chergui, CEO de Thrasos, coup de cœur du jury affirme : *« Je suis ravi que la candidature de Thrasos ait été le coup de cœur du jury. Notre solution innovante est au croisement de deux enjeux fondamentaux des industriels laitiers qu'elle fait converger : sécurité des aliments et sobriété »*

-----

**A propos de la FNIL :** La Fédération Nationale de l'Industrie Laitière (FNIL) est le porte-parole des entreprises

laitières privées. Elle représente une centaine d'entreprises, implantées dans toute la France, qui emploient 36 000 personnes et génèrent un chiffre d'affaires de 17 milliards, dont 40 % à l'exportation.

**A propos de la MilkTech :** Lancé par la Fédération nationale de l'industrie laitière, la MilkTech est un écosystème qui rassemble les industriels laitiers privés et les start-up pour apporter des solutions pour la filière. Déployé partout en France, la MilkTech entend répondre, par l'innovation, aux enjeux de transitions écologiques et d'attractivité de la filière.

**Contacts presse :**

Hamza Chemrakhi – hamza.chemrakhi@comfluence.fr - 01 40 07 34 27

Charles Collet – charles.collet@comfluence.fr - 06 68 69 00 99